

# HERALDO DE ALCOY

NÚM. 1408

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

AÑO VII

## Centro de vacunación contra la rabia y la viruela **MARIANO RUIZ. --- Médico** Calle de la Estación. --- VILLENA

Autorizados por el Dr. Ferrán, (1) en este Centro se practicará la vacunación antirrábica a cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos, con la misma eficacia que en Barcelona. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga a la mordedura lo más pronto posible; a los quince días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este Centro, pudiendo presentarse el mordido a los tres días de recibido el aviso.

NOTA.—Al solicitar la vacunación remitan 60 pesetas, importe del tratamiento antirrábico.

(1) «El infrascripto D. JAIME FERRÁN CLUA Médico Bacteriólogo, CERTIFICO: Que D. Mariano Ruiz ha estudiado, prácticamente bajo mi dirección el tratamiento preventivo de la rabia de que soy autor, por lo que le autorizo, para que en representación mía pueda aplicarlo a cuantos lo soliciten.—Y para que así pueda acreditarlo, libro el presente documento en Barcelona a 25 de Febrero de 1902.—JAIME FERRÁN.»

1902

## Martes 13 de Mayo **EL HUELGUISTA**

Se había declarado la huelga en toda la provincia como lógica é inevitable consecuencia de la tirantez de relaciones entre obreros y patronos.

La diferencia que determinó el conflicto, consistía en media hora de trabajo. —No trabajamos más que ocho horas! decían los huelguistas, más por tesón que por lo que pudiera importarles los treinta minutos de labor que pretendía imponerles el capital.

Y los patronos, siempre absorbentes— aunque hay excepciones honrosísimas— contestaban:

—Han de ser ocho y media! ¡No cedemos!

¡La eterna historia!  
Como consecuencia de aquella lucha de pasiones más que de intereses, resultó el paro general, la miseria de 2.000 obreros y el cierre de todas las fábricas de aquel término.

Perdían todos y no ganaba nadie. Juzgaban unos y otros que se batían desesperadamente por la existencia, y la muerte llamaba a todas las puertas, empujada por el hambre... la huelga, en fin, con todos sus errores de rúbrica y todas sus miserias tradicionales.

Al tercer día los huelguistas, al impulso de la rabia que les causaba la falta de pan, pretendieron asaltar las fábricas, y las fuerzas del ejército y de la guardia civil, enviadas para mantener el orden, se vieron obligadas en el cumplimiento de su deber a disparar sobre los revoltosos.

Hubo lucha, pelearon los hermanos entre sí, corrió la sangre por los arroyos, y el uniforme glorioso y la blusa honrada se rechazaron en vez de unirse en abrazo fraternal, que inspirándose en la razón pusiera término a aquellas diferencias, que representando poco en la forma, son en el fondo un semillero de conflictos, un desprestigio para los pueblos cultos, un paso en firme dado con resolución de atleta en el camino de la anarquía.

Vino el abatimiento por exceso de fatiga; con la pérdida de sangre se calmaron las pasiones de los revoltosos; pero quedó el problema en pie en medio de una tranquilidad de muerte que producía espanto.

—¡Ocho y media!—murmuraban los obreros, casi extenuados por el hambre. —¡Ocho horas!—contestaba el capital medio arruinado por una huelga incomprensible que paralizaba la vida.

Y el ejército, imparcial siempre y siempre dispuesto a cumplir con su deber, sufría impasiblemente, arma al brazo, las consecuencias molestas de aquella lucha de pasiones.

También le costaba perder al soldado sin ganar nada en el pleito!

No había una miga de pan en la modesta casa del obrero. El hogar estaba frío como un ataud, la cesta vacía. Falataba la luz en aquella casita blanca, iluminada antes por el sol de la felicidad, de la pobreza digna!

Caja la tarde melancólicamente. El primer beso que la noche depositaba en el corazón del día, difundiendo sombras informes que peleaban con la claridad, causaba miedo, esa tristeza brutal de lo incomprensible, que espanta por lo mismo que no se sabe de lo que proviene.

En la salita que con la cocina y dos dormitorios constituían aquel hogar modesto y honrado, hablaban el obrero y su mujer, con la viveza natural de los que discuten un problema trascendentalísimo sin esperanzas de llegar a un acuerdo.

—Dentro, en un dormitorio que parecía un palomar, escuchábase la respiración anhelosa de dos o tres chiquelos que parecían más bien amodorrados por la fiebre que rendidos por el sueño profundo de la infancia.

—Yo, Tiburcio y otros seis—decía el obrero con voz tranquila— hemos decidido trabajar mañana mismo, en vista de que se nos ha dicho en la Socia que se han acabado los fondos de resistencia, y que sólo pueen decirnos que hay que sostenerse en huelga. Yo soy un obrero que no quí revolucionos ni que el burgués parta con mi hogar lo que es suyo, a pesar de que algunos compañeros dicen que es de tos... Lo mismo me da trabajar ocho horas que nueve, porque pa eso he nacido con estas piernas tan fuertes y con estas manos tan ágiles. Lo que quiero si pue ser es que mejoren el jornal pa que podamos vivir con algún desahogo... ¿Estamos?... Y yo, manque me hagan trizas, voy mañana a trabajar, porque dende ayer no tomáis alimento, y ¡vamos! que ¡ni por santa huelga deo yo que sus murais de hambre!

—Y si te matan, Julián?—replicaba la pobre mujer con viveza.

—Tal día hará un año, Petrica. Ya sabes que de tos modos si no trabajamos nos morimos tos... Pero hay otra cosa; ¿no estamos diciendo tos los días: Viva la libertad? Pus que me dejen libre de hacer lo que me dé la gana. Lo que yo no quiero es que tú y que mis hijos se mueran de hambre y que ahora estemos a oscuras porque no hay pa aceite... ¿Eh? ¿Qué dice el chico?

—¡Pide pan!—murmuró suspirando la pobre mujer.

—¿Pan? ¡Pobrecillo! ¡Mañana trabajo, Petra, mañana trabajo!—contestó con firmeza Julián.

No dijo más el hombre; allá a lo lejos se oía el rugir de una muchedumbre inmensa que provocaba a la lucha, galopar de caballos y voces imperativas.

El alba entre nubecillas de grana aparecía alegremente allá a lo lejos entre las rocas picudas y descarnadas de la sierra que parecían besar el cielo azul.

A la luz incierta y todavía medrosa del día nuevo, veíanse discurrir por la población grupos de trabajadores que llevaban impreso en sus semblantes el cansancio y en sus tardos pasos evidentes señales de fatiga y desaliento. Algunos iban vendados; otros esgrimían en sus manos fuertes garrotes y los más acariciaban en sus bolsillos alguna otra arma de defensa.

El enemigo, las fuerzas que garantizaban el imperio de la ley, eran las que no se veían por ninguna parte, entregábanse sin duda al reposo para descansar de una jornada fatigosa y sangrienta.

Los obreros rodearon silenciosamente la casita blanca habitada por Julián. Gente había dentro y fuera del hogar y no se oía ni un murmullo. Dentro reinaba la augusta tranquilidad de la inocencia; fuera el astuto silencio que hace más temible la asechanza.

Sonó el chirriar de una llave en la cerradura de la puerta y aparecieron en su dintel una mujer y un hombre.

—Julián—dijo aquélla a éste,—si ves que se oponen a que trabajes, vuélvete a casa. Lo primero es tu vida; ya ves... ¿qué sería de nosotros sin ti?

—Sucedá lo que quiera—contestó el hombre.

Y añadió:

—Ya sabes que estoy con mis compañeros de corazón; pero no puedo dejar que ni tú ni mis hijos se mueran de hambre. Hoy es el capital más fuerte que nosotros y hay que doblar la cabeza. ¡Adiós Petra, y que sea lo que Dios diga!

Julián dió el primer paso para separarse de su mujer; pero en aquel instante le cerraron el camino ocho ó diez hombres y tuvo que detenerse.

—¿Dónde vas?—le preguntaron con actitud no muy tranquilizadora.

—A trabajar, a la mina, contestó el obrero.

—¿No sabes que continúa la huelga?

—Sí; pero ¡sé también que mis hijos se mueren de hambre, que mi mujer agoniza por la falta de pan, y que la caja de resistencia no me dá para comprarlo.

—Pues a morir como moriremos nosotros! hoy no se trabaja.

—¡Trabaja y ol!—gritó Julián, encendido por la cólera.

—No llegarás a la mina—ahullaron los huelguistas.

—Veremos quién gana—contestó Julián, avanzando resueltamente.

—¡Duro con él!—gritaron veinte voces.

Sobó en aquel instante un disparo de arma de fuego, y el pobre Julián, cayó como una pelota rebotando sobre las duras piedras, mientras un horrible grito de mujer hendía el espacio con fiera desesperación; y los huelguistas gritaban al unísono ¡Viva la libertad!...

El sol que asomaba en aquel instante por Oriente, pareció hundirse aterrorizado entre los elevados picachos de la sierra que parecían besar altivamente el cielo azul.

R. MESA DE LA PEÑA

## TRATAMIENTO DE LAS enfermedades de las viñas

### ANTIMICROVIÑA el más rico en cobre

Para tener una buena cosecha de vino, sulfatar las viñas con la ANTIMICROVIÑA, producto que ha sido sancionado por un gran éxito y la experiencia de quince años en Francia.

## DE VENTA Droguería de "El Soldado"

Pelavieja, 33

## EVASIÓN DE UN BOER

Un periódico francés ha tenido una conversación con un boer hecho prisionero de los ingleses, el cual le hizo este dramático relato de su fuga:

«En el mes de Noviembre último fui capturado cerca del Balmoral, al Este del Transvaal.

Formaba parte de 300 hombres: íbamos a aprovisionar otro comando que se hallaba en mala situación a unos 50 kilómetros de distancia.

Enviado de explorador con 10 hombres, caímos sobre varias columnas inglesas que hacían una batida. Calculé estas fuerzas en 800 hombres.

Para dar al grueso de nuestro destacamento el tiempo necesario para escapar con los carruajes, decidimos hacer frente al enemigo.

A los primeros tiros se detuvieron las columnas británicas, y después de cubrir durante unas horas el «kopje» donde nos encontrábamos, reanudaron la marcha de avance.

Nuestros camaradas tuvieron tiempo de salvarse, pero nos hallábamos cercados y nuestros esfuerzos eran inútiles; todos estaban heridos como yo; había que rendirse.

Los ingleses internaron al prisionero en un campo de concentración cerca de Middelburg, y como allí pasaba toda clase de sufrimientos intentó fugarse.

He aquí cómo realizó su conmovedora evasión:

«Como he dicho, morían diariamente varios camaradas, cuyos cadáveres eran depositados en un rincón, y desde allí todas las mañanas eran conducidos en un carro por un cafre, y vigilado por uno ó dos soldados ingleses, a un lugar que servía de cementerio.

El cafre y los soldados arrojaban los muertos al carro como si fueran paquetes. A pesar del horror que esto me inspiraba, aproveché las circunstancias para evadirme. Un mes después de mi llegada realicé mi proyecto.

Desnudéme conservando la camisa y me dirigí al lugar donde se depositaban los cadáveres.

Me coloqué entre los que allí había. Llegó el carro y vi con emoción aproximarse al soldado inglés. El momento era crítico. Temía el éxito de mi superchería; pero eran vanos mis temores.

El soldado me cogió en sus brazos y dijo: «Este está aun caliente, pero que vaya así....»

Y me arrojé en el carro y encima de mí arrojaron otros cadáveres. El recuerdo de mi mujer y mis hijos me sostuvo durante el viaje hasta el cementerio, que duró un cuarto de hora. Todo marchaba bien. No había más que un sepulturero para enterrar los cadáveres.

Me apresuré a huir, y después de un penoso viaje algunas semanas, llegué a Lorenzo-Marquez...»

## PIANOS

Marcas «Gaveau» de París, «Estela» de Barcelona y «Gómez» de Valencia.

La acreditada ESTELA (antigua casa de Bernareggi), es digna de competir con las fábricas extranjeras de reconocida fama, tanto por sus condiciones artísticas como por su solidez.

La buena calidad del sonido, su igualdad en toda la extensión del teclado, la facilidad del mecanismo, repetición, etcétera, todas estas excelentes cualidades hacen que estos instrumentos hayan llegado al último grado de perfección.

DEPÓSITO Y ALMACEN  
STO. TOMAS, 33, ALCOY

Catálogos ilustrados gratis a quien los pida.

## VINOS DE MESA

Clarete de la Canal; docena botellas, sin casco, 3 pesetas.—Una botella, sin casco, 0,25 ptas.

Benejama seco; docena botellas, sin casco, 3 pesetas.—Una botella, sin casco, 0,25 ptas.—Cántaro, 3,25 ptas.

Benejama dulce y mistela; precio según clase.

Vinagre puro de vino blanco; docena botellas, sin casco, 3 pesetas.—Una botella, sin casco, 0,25 ptas.

Se sirve a domicilio avisando al depósito, calle de Arias Miranda, 1, (antes Casablanca).

## LA NEW-YORK

Compañía internacional de seguros sobre la vida, la más antigua del mundo.—Estrictamente mútua

## NUEVOS NEGOCIOS EN 1901

### SUMARIO DEL 57 BALANCE ANUAL

125.000 personas se aseguraron por Frs. 1.360.000.000  
Aumento sobre el año 1900 156.000.000

Bien entendido que estos son solamente negocios admitidos y pagados. ¡No son negocios presentados como suelen publicarlos otras Compañías para que resulten números mayores pero ilusorios!

SEGUROS EN VIGOR en 31 Diciembre de 1901 Frs. 7.076.000.000

Aumento sobre el año 1900 845.000.000

SINIESTROS pagados en 1901, sobre más de 5.000 pólizas 78.000.000

PAGOS EFECTUADOS a sobrevivientes en 1901, por pólizas vencidas 65.000.000

ANTICIPOS hechos en 1901 a 19.150 asegurados 34.000.000

DIVIDENDOS pagados en 1901 17.500.000

Aumento sobre el año 1900 3.000.000

ACTIVO de la Compañía en 31 Diciembre 1901 Frs. 1.506.000.000

Aumento sobre el año 1900 148.000.000

RESERVA ADICIONAL y fondo de beneficios 255.000.000

INGRESOS durante el año 1901 357.000.000

Aumento sobre el año 1900 61.000.000

Número de pólizas en vigor, más de 600.000

La New-York Life es la única Compañía de Seguros sobre la vida, en el mundo, que publica sus balances sobre negocios efectivos.

Delegado especial de las provincias de Levante en España: D. ANTONIO VALOR MOLTÓ

Oficinas de la Delegación: San Nicolás, 22 Alcoy.



OBRA MAGNA

El proyecto de creación del Instituto del trabajo ha quedado definitivamente aprobado en el Congreso.

La marcha de esta nueva institución así como sus resultados, lógicamente se comprende que han de ser de gran provecho para la clase obrera.

El señor Canalejas podrá salir del Gobierno, porque en la política española, no tienen estabilidad los gobernantes, mucho menos cuando inspirados en ideas esencialmente democráticas, realizan obras que afectan al egoísmo de las clases poderosas en beneficio del montón anónimo de seres que trabajan.

El señor Canalejas pasará del banco azul nuevamente a los escaños rojos; pero fuera como dentro del Gabinete, á donde quiera que vaya, le acompañará la satisfacción de haber dejado trazado el camino que conduce a la solución del problema social, habiendo demostrado que no es tan obscuro ni complicado como se suponía, y que para solucionarlo solo se necesita prescindir del egoísmo que ha invadido la política, por ser la inmensa mayoría de los políticos procedentes de uno solo de los bandos que sostienen la encarnizada lucha del capital y el trabajo.

Las simpatías que en la clase trabajadora ha sembrado el señor Canalejas, evidencian que no son los obreros españoles tales como han querido presentarlos la generalidad de los políticos, ahora se ve que no existe, sino en sueños, ese odio mortal é innato de que tanto se ha abusado, pretexto amparador de los procedimientos preconizados por el señor Silvea en la Cámara como único medio de mantener el orden y la armonía; ahora se ha visto con claridad meridiana que la clase obrera no sentía otro malestar que el que produce el abandono y la condenación á eterna injusticia que los gobiernos que se han sucedido hacían pesar sobre ella.

Por eso, al ver los obreros españoles que ha habido un hombre que al ocupar el banco azul se ha preocupado de la defensa de sus intereses morales y materiales, no solo con teorías, sino llevando á la práctica proyectos que les ofrecen la seguridad de que su redención no es una utopía, sino que pueden llegar á ella marchando por la senda del Derecho y mediante la evolución que imponga la cultura que alcanzan, la luz de la esperanza ha disipado las neblinas que las tormentas de la desesperación acumularon en sus conciencias, y hoy, en vez de acariar ideas vengativas y apresarse á luchas sangrientas, se unan y se disponen á coadyuvar á la obra iniciada por el ministro de Agricultura, á quien consideran ya como el único hombre capaz de dirigir con acierto los destinos del país.

Pero no es únicamente esta obra, por sí sola gigantesca; la que recomendamos al señor Canalejas, no solo á la clase obrera, sino á todas las clases sociales. Recomendádale también el nuevo proyecto anunciado que tiene por objeto la descentralización burocrática, para acabar con todas aquellas trabas que hacen aborrecible la administración española.

La concepción de este proyecto denuncia en el ministro de Agricultura al hombre que ha estudiado con detenimiento las enfermedades que sufre la patria é imposi-

billan su progreso, y, amante de ella, ha buscado los remedios que pueden devolverle la salud y las energías necesarias para elevarse en breve espacio al nivel de las que en Europa se citan como ejemplo y ocupan primera línea.

Después de haber inspirado tantas confianzas, y luego que el país se ha convencido de que ningún otro hasta hoy, desde el banco azul, ha propuesto soluciones tan positivas, empresa difícil será eclipsar la luz que el señor Canalejas ha irradiado, y más difícil aún prescindir del señor Canalejas si se quiere llevar á cabo la obra que se impone, si se desea impedir el caclismo que ya se ha cernido más de una vez sobre España.



Santo de hoy.—San Pedro Regalado. Santo de mañana.—San Bonifacio y Santa Eudenia.

SE VENDE

La posada y almazara números 5 y 7 de la calle Casablanca, mas la mitad de la casa número 9 de la misma calle con su huerto y huertas. Darán razón, San Juan, 8.

Increible verdad!!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de oro de ley garantizado (18 quilates) con brillantes y esmeraldas perfectos, de gran valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 PESETAS

Se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París. Anillo para caballero, oro y brillante, 50 pesetas. Idem para id. (brillante muy grueso), 100 id. Alfiler, idem id., 25 id. Alfiler idem, id. (brillante muy grueso), 50 pesetas. Anillo para señora ó señorita, idem, 25 id. Pendientes (par) para señoritas, idem, 25 id. Idem para señora, idem, 50 id. Id. para id. (brillantes gruesos), 100 id. Id. para niñas (verdadero regalo), 25 id.

Se envían franco de todo gasto por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían muestras. Gratis se enviará á quien lo solicite el dibujo de la joya que se desea comprar.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía, se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirección: D. Juan Boronat Espinós, general y único representante, Oro y Brillantes, Am: Alaska, G. RUIZ

Corso Romagnolo 04 y 106, Milán (Italia)

Las fiestas de la Coronación

Madrid 11

Puede decirse que ya han comenzado los festejos.

Los trenes han llegado anoche y esta mañana atestados de viajeros. Por las calles se nota la misma ó mas animación que el mismo día de San Isidro en otros años.

En el adorno de las calles y casas particulares se trabaja sin cesar día y noche. Lo mismo que en la colocación de tribunas.

El arco de la calle del Carmen será espléndidamente iluminado.

La Carrera de San Jerónimo se ha convertido en un paseo de palmeras.

Entre las ramas lucirán en su día numerosas lámparas eléctricas de colores.

La calle del Principe resultará también admirablemente iluminada.

Mástiles adornados con gallardetes sostienen escudetes con la letra A, bajo una corona regia, todo dibujado con lámparas eléctricas.

La calle del Arca también luce artísticos adornos, lo mismo que las de Sevilla, Mayor y otras.

El consumo de electricidad será inmenso estos días, pues en la mayoría de los comercios de Madrid se han puesto grandes lámparas de arco voltaico.

Una vez ha puesto en sus balcones linda enramada con botones de luces.

Algunas fondas tienen ya colgaduras y guirnalda en sus balcones, lo mismo que algunas casas particulares.

La fachada del Congreso se está iluminando, colocándose marcos de luces en las ventanas y en el frontón de la fachada principal.

La Academia Española tiene ya su fachada admirablemente iluminada eléctricamente.

Siguiendo antigua costumbre, la marquesa de Squilache iluminará los balcones de su palacio de la Carrera de San Jerónimo con hachones.

También los Círculos preparan artísticas iluminaciones.

El Casino, la Gran Peña, el Nuevo Club y otros están haciendo grandes preparativos.

En el ministerio de la Guerra se está poniendo una tribuna que sobresaldrá de la alta verja que rodea el jardín del palacio de Buenavista; en los solares de Medinaceli, en la calle Mayor, en la de Bailén, cerca de San Francisco, y en la calle de Sevilla no se da paz al martillo.

Entre la multitud que circula por las calles, resaltan como amapolas las rojas boinas de los orfeonistas bibaños.

Comisiones y Representaciones

F. CABO ROS

Magalanes 67.—Barcelona

Garantiza las ventas

GABINETE DENTAL

DE LA

Sra. D. Adelmirra Aguiló

Ortodontadora y artista. Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Hace dentaduras de todas clases, con aparatos de oro y platino.

Plataforma, 4, principal, Alcoy



De algún tiempo á esta parte, es la construcción de barrios obreros en esta ciudad, la comidilla del día, y sobre este asunto se habla y se discute con más ó menos fundamento, pero en general procurando emendar la plana á lo llevado á cabo por nuestro Municipio, especialmente en lo que se refiere al sitio en que se han colocado las piedras de las primeras casas, ya que nada hay que decir en justicia, en contra de los actos de desprendimiento llevados á cabo por el señor Canalejas y por nuestra Excm. Corporación municipal.

Y como los que del referido asunto se ocupan no se detienen, regularmente, á estudiar las causas que han informado en las decisiones de nuestro Ayuntamiento, y es, por otra parte, muy cómodo el ir señalando lugar de emplazamiento para las barriadas obreras, nos creemos en el deber, para encauzar la opinión, de dejar sentado, en primer lugar, que nada hay aún decidido respecto á si han de construirse barrios obreros ó simplemente grupos diseminados de casas, y mucho menos si unos ú otros han de emplazarse en este ó en el otro sitio.

Hasta ahora no se ha hecho más que colocar las primeras piedras de las casas que han de costear el Sr. Canalejas y el Ministerio de Agricultura, dependiendo todo lo demás de las resoluciones que adopte la Comisión municipal correspondiente, después de estudiar detenidamente el asunto.

Y por último, que todos los que hoy se ocupan de la construcción del barrio obrero, ó de casas para obreros, deben tener en cuenta que, por ahora, no puede pensarse en su emplazamiento dentro de las zonas de ensanche de esta población, por lo caras que resultan en ellas las condiciones de edificación.

Conste así, y ya que se hable del asunto, que sea con conocimiento de causa. Con el fin de informar á nuestros lectores de lo que vaya ocurriendo en Madrid con motivo de la jura del Rey, abrimos desde hoy una sección en nuestro periódico con el título de «Fiestas de la Coronación», en la que incluiremos lo más saliente de las noticias que publique la prensa madrileña, completando así las que nos comuniquen nuestro Director.

Con el fin de informar á nuestros lectores de lo que vaya ocurriendo en Madrid con motivo de la jura del Rey, abrimos desde hoy una sección en nuestro periódico con el título de «Fiestas de la Coronación», en la que incluiremos lo más saliente de las noticias que publique la prensa madrileña, completando así las que nos comuniquen nuestro Director.

y nuestro corresponsal en la Corte, que telegrafiarán con extensión cuanto con dicho acontecimiento se relacione.

—En la parroquia de Santa María se celebrará hoy á las seis de la mañana ejercicio á San Antonio de Padua en sufragio del alma de D. Francisco Llorens Oleña y en la parroquia de San Mauro á las seis de la mañana los ejercicios de los Trece martes de San Antonio de Padua con el Señor expuesto.

—Como anunciamos, á las diez de la mañana de ayer celebró Junta general ordinaria en las Casas Consistoriales la Asociación de San Jorge, en la que se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Aprobar las cuentas del anterior ejercicio, presentadas por el depositario.

Designar las comparsas de «Chanon en el bando moro y de «Andaluces» en el cristiano, para que en el año próximo desempeñen los cargos de alférez. Los jefes de ambas comparsas aceptaron la bandera, verificando el depósito reglamentario.

Y aprobar tres diseños de nuevas comparsas que se presentaron. De ellas dos son de moros, á saber: una titulada de «Abencerrajes» y otra de «Elegantés», y una de cristianos titulada comparsa de «Arcabuceros».

A continuación se procedió á la renovación de cargos de la Directiva, quedando constituida en la forma siguiente:

Presidente, D. Juan Boronat Espinós; vicepresidente, D. Francisco Miralles; depositario, D. Pascual Ivorra; vocales, D. Camilo Pastor, D. Pablo Colomina, D. Francisco Vilaplana, D. Camilo Ferrándiz, D. Miguel Carbonell, D. José Peidro y El Cronista de esta ciudad; secretario, D. Gonzalo Faus García.

Damos la enhorabuena á los señores ayer elegidos, y esperamos que la nueva Junta directiva continuará velando con el celo y entusiasmo de siempre por el esplendor de nuestras fiestas.

—En la heredad denominada «Cort de Rom» se presentó nocies atrás una zorra, causando un verdadero destrozo en las aves de corral.

Por más esfuerzos que han hecho los colonos de aquellos contornos, no han podido cazar al animal aun cuando éste se ha presentado varias nocies.

Según nuestras noticias, en el próximo verano se celebrarán en nuestro circo taurino algunas novilladas, alternadas con una ó dos corridas de toros.

Según parece, los precios de las novilladas serán muy económicos.



Confites Antivenéreos, Robo Antisifilítico, Inyección Vegetal

COSTANZI

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los extremos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar, y demás infecciones genitourinarias, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamentos más milagrosos que los Confites ó Inyecciones Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilítica ó herpética, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Robo Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis y herpes, sino que, estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los interesados el pago una vez curados.

Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5. Robo antisifilítico y antiherpético, pesetas 4.

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona, y en todas las buenas farmacias. En Alcoy en la farmacia de la Sra. Viuda de R. Alonso, calle Polaveja.

Consultas médicas en Barcelona calle Diputación 435, entresuelo 2.º todos los días, miércoles y viernes, á las 12.

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

CURA CURA CURA

El que padece del ESTÓMAGO ó de los INTESTINOS es porque quiere. En gran parte del mundo está ya acreditado un medicamento que se abre paso por sus propios méritos y lo recetan los médicos de todas las naciones. Nos referimos al Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, Tónico, Digestivo y Antigastrálgico, que cura el 98 por 100 de los enfermos que lo toman, aunque sus dolencias sean de más de 50 años de antigüedad.

CURA

El dolor de estómago, las acedias, aguas de boca y vómitos, ayuda á la digestión, abre el apetito y tonifica, siendo preciso su uso para los que viven en países cálidos, porque nutre al enfermo y evita la demacración y debilidad tan frecuentes en estos climas enervantes.

La indigestión, dispesias, estreñimiento, diarreas y disenterias, en niños y adultos, catarros intestinales y cuantas enfermedades del aparato digestivo son causadas por pereza en las digestiones, ó van acompañadas de inapetencia y repugnancia; para tomar alimentos, para la diatésis del estómago, la neurastenia gástrica la hiperclorodia, la anemia y clorosis, con dispesia ó gastralgia, originadas por debilidad ó por desnutrición; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa.

El dolor de estómago, las acedias, aguas de boca y vómitos, ayuda á la digestión, abre el apetito y tonifica, siendo preciso su uso para los que viven en países cálidos, porque nutre al enfermo y evita la demacración y debilidad tan frecuentes en estos climas enervantes. La indigestión, dispesias, estreñimiento, diarreas y disenterias, en niños y adultos, catarros intestinales y cuantas enfermedades del aparato digestivo son causadas por pereza en las digestiones, ó van acompañadas de inapetencia y repugnancia; para tomar alimentos, para la diatésis del estómago, la neurastenia gástrica la hiperclorodia, la anemia y clorosis, con dispesia ó gastralgia, originadas por debilidad ó por desnutrición; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cuando el enfermo del estómago ó de los intestinos vea que han fracasado todos los demás medicamentos, debe tomar el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS y recobrará su salud. No recobrará su salud, no recobrará su salud, no recobrará su salud, no recobrará su salud, no recobrará su salud. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada del Elixir Estomacal, que es de agradable sabor, completamente inofensivo, aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que esté sano, á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Buen evita las enfermedades del tubo digestivo, por ser útil como preventivo. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra St. malix, marca de fábrica registrada.—De venta: Serrano, 50, farmacia, MADRID, y principales de España, Cuba, Filipinas, México, América del Sur, Estados Unidos é Inglaterra.

Nueve años de éxitos constantes



# HERNIADOS.- QUEBRADOS.- LEED

El bragero Non-Plus-Ultra de la casa Vidal de Barcelona, sistema el más perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora, y el Parche antiherniario Vidal, de la misma casa, preparado á base de la resina del «Calophyllum Inophyllum», son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de «hernias» por antiguas que sean.

Los brageros de la casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas y contruidos expresos para cada caso bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia y molestan menos al herniado. El parche antiherniario Vidal tonifica, fortifica y reconstituye la porción de tejido relajado que constituye la hernia, produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llaga, y quita el dolor debido á los cambios atmosféricos. Siendo muchísimas las señoras que por pudor, ó sea por el temor de ser reconocidas, dejan pasar su vida sufriendo, algunas de ellas horriblemente de sus hernias, cuando tan fácil les sería el librarse de ellas sufriendo, y aun mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad, les advertimos que no creamos absolutamente necesario su reconocimiento en la mayoría de los casos, ya que casi siempre nos bastan las explicaciones que nos den de su hernia, las que juntamente con nuestras instrucciones y á beneficio de nuestro tratamiento, basta para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación.

Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los brageros adolecen del defecto de no contener bien la hernia, pues que dejan escaparla ó por debajo, por encima ó por los lados, defecto que debe corregirse desde luego que se observa y que proviene siempre de la mala construcción del bragero, y sobre todo de la mala forma que se da á la pelota del mismo, aconsejamos, pues, á los quebrados que se encuentren en este caso, se avisten con nosotros para que una vez vista la hernia, indiquemos la clase de bragero que necesiten y la forma que debe afectar la pelota para poder contener ó mantener bien reducida dicha hernia, evitándose con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la estrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

Para las señoras se construyen aparatos especiales para la curación radical de las hernias, tanto umbilicales como inguinales, abdominales y crurales.

El especialista señor Vidal estará en Alcoy los días 15 y 16 de Mayo, hospedándose en la Fonda del Comercio, donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus hernias, y recibirá los días indicados de diez de la mañana á una de la tarde y de tres á seis de la misma. Talleres en Barcelona: Gracia, calle de San Rafael, núm. 10, primero.

NOTA.—Si esta casa quisiera dar publicidad á los certificados de curas obtenidas con su tratamiento, llenaría muchas columnas del periódico, de las que no podemos disponer.

Anteayer tuvimos el gusto de ser invitados al banquete con que la nueva comparsa de «Moros Abencerrajes» solemnizó la aprobación del diseño ó figurín de la misma, por la Junta de San Jorge, que la «Junta de San Jorge»...

Sentaronse al rededor de la mesa, instalada en los jardines de la Sociedad «Apolo» los individuos que hoy componen la citada comparsa, que ascienden ya á treinta y dos, y durante el banquete, cuyo menú fué verdaderamente espléndido, al descorcharse las botellas de vino espumoso, quedó palmariamente manifiesto el entusiasmo de los futuros «Abencerrajes» por San Jorge, por nuestras fiestas, y por la nueva comparsa, que promete ser muy numerosa.

Hubo brindis, ofrecimientos y votos por la prosperidad de los moros «Abencerrajes», y al salir del local, terminado el banquete, llevamos en nuestra alma un recuerdo gratísimo del rato que pasamos entre tan cariñosos amigos, á los que agradecemos las atenciones que nos dispensaron.

—Por pregón público de la Alcaldía, se recordó ayer á los poseedores de reses de ganado mular ó caballar existentes en el casco de la población, la obligación en que están de presentar en las oficinas municipales, relación de aquellos, á los efectos oportunos.

El plazo termina el día 22 del actual. —Nuestro colega madrileño «Sol y Sombra», publica en su número último, una curiosa y extensa información de las pasadas fiestas de San Jorge, suscrita por nuestro querido compañero y amigo don Gonzalo Faus García, é ilustrada con preciosos grabados.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisición de este número de «Sol y Sombra», en la seguridad de que han de conservarlo con gusto.

—Anteayer domingo, salieron de gira algunas filadas con el fin de pasar un día de campo, y al propio tiempo abrir lista para las fiestas de San Jorge del próximo año.

Según nuestras noticias, fueron muchos los festeros inscritos. —La función celebrada el pasado domingo en la plaza de toros, se vió regularmente concurrida. El frío que hizo fué causa de que la entrada no fuese mayor.

Los aficionados á los espectáculos que allí celebraron pasaron una tarde entretenida. El gobernador civil de esta provincia, á propuesta de la Comisión mixta de Reclutamiento, ha acordado variar el señalamiento del juicio de exenciones de los mozos de revisión, que había de celebrarse en los días 15, 16, 17, 19 y 20 del actual.

Dicho juicio empezará el día 23, correspondiendo el 24 á los mozos de Alcoy.

Entre los festejos que en el próximo Agosto se celebrarán en Alicante, figura un concurso de bandas civiles con arreglo al programa que hemos recibido. Se ofrecen tres premios en metálico de 3.000, 2.000 y 1.000 pesetas, á los que podrán aspirar, respectivamente, las bandas cuyo número de plazas sea mayor de 50, no lleguen á 45 y á 35, habiéndose señalado la sinfonía de la ópera «Dinorah», la fantasía orrisca «La corte de

Granada» y la «Danza macabra» como piezas de concurso.

—El segundo número especial que publica este mes la Revista «Actualidades» es notabilísimo.

Contiene, además del busto de la Reina, los Alfonsos que han reinado en España, el monumento á Alfonso XII y un gran retrato de Querol, la jura del Rey Amadeo, interesante crónica extranjera, doce grabados de las fiestas de Alcoy, una poesía de Rodao y una información cómica de la Cooperativa de la Prensa, hecha por Pérez Zuñiga é ilustrada con fotografías.

La elegante presentación de esta Revista que contrasta con su módico precio de 15 céntimos, ha de merecer seguramente el favor del público.

## INT. RESA Á LOS HERNIADOS

Mañana llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Comercio, el Sr. Vidal, socio de la casa Vidal hermanas de Barcelona, reputada casa dedicada á la curación radical de las «hernias» (quebraduras), de la que tenemos las mejores noticias por las muchas y maravillosas curas obtenidas con su muy acreditado parche «antiherniario» y su bien perfeccionado BRAGERO NON PLUS ULTRA, por lo que recomendamos á los herniados que sufran tan molesta enfermedad, visiten á dicho señor en la indicada fonda hasta el día 16 inclusive, donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus hernias, el cual recibirá todos los días, de diez á una y de cuatro á seis de la tarde.

Los ferros, y toda clase de toses de los niños, lo saben las madres se curan con la «Lactoferrina» del Dr. Caldeiro. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite por correo el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Triunfo científico. Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos COSTANZI que curan cualquiera enfermedad. Para más detalles léase el anuncio «Confites antiveneéreos, Roob antiséptico, Inyección V. getal COSTANZI».

## La Aduaneta

San Nicolás, 8 ALCOY. Ofrece al público las más altas autoridades en seda, lana, alpaca, ponjis, crespón, fantasías caladas en seda, hilo, algodón, piqué, céfiro, y cuando se relaciona en el ramo de tejidos. Confección Parísien, Monteletas blonda, recorte en negro y colores. Gran surtido en Armures, Merinos y mantillas blonda. Mantelerías, Lienzo hilo, Tapiserías, etc. Piezas de género blanco de 20 metros, desde 4'50 pesetas en adelante.

## ACEITES

DE COSECHA PROPIA al detall y por mayor. Clase 1. — 15 pesetas arroba. Clase 2. — 13. Se sirve á domicilio, previo aviso. Calle Mayor, 5. — Alcoy

### MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA  
POLAVEJA, 11 Y 18, PRINCIPAL

SE ALQUILA en la calle de Arias Miranda (antes Casablanca) número 1, un piso principal. Su precio 42'50 pesetas al mes.

### LA ADUANETA

S. NICOLAS, 8 - ALCOY  
Perfumería, bastones, sombrillas, parasoles, paraguas impermeables, corbatas, puños, cuellos, calcetines, pañuelos, hilo, seda, etc., etc.



por el  
**Telegrafo**

INFORMACION ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

Anomalías chocantes. Paris.—La «Gaceta de Westminster» hace constar lo anómalo de todo lo que viene ocurriendo en el Africa del Sur: En unos puntos se trata y negocia la paz; en otros siguen los combates con mayor encarnizamiento que nunca. Los boers cercan y arrojan de Orange al enemigo.

El Africa del Sur, dice, no puede ser considerada como los demás países, ni de los hechos ocurridos, en ella hay que deducir las consecuencias que lógicamente se desprenden de los mismos.

La revolución venezolana. Nueva York.—Según despachos de Caracas las tropas gubernamentales atacaron á Campano por tierra y por mar, siendo rechazadas con grandes pérdidas por los revolucionarios.

La población ha sufrido mucho con el bombardeo. El general Gómez, herido, pudo huir á isla Margarita.

Otro despacho de Willemstad dice que los gubernamentales recuperaron á Martin.

La misión Ayerbe. Madrid 12 (10-50) El papa ha enviado al embajador extraordinario, marqués de Ayerbe, la gran cruz de la Orden Piana; al ministro Sr. Heredia, la gran cruz de la Orden de San Gregorio; al primer secretario, marqués de Novalias, la cruz de comendador de la misma Orden, ó sea la de San Gregorio, con planca blanca y al segundo secretario, señor Danvila, la cruz de caballero de la Orden Piana.

La Embajada extraordinaria saldrá hoy de Roma de regreso á Madrid.

Contra los agrarios. Madrid 12 (11-30) He aquí el texto de las conclusiones que se han de adoptar en el mitin de protesta que se ha de celebrar mañana en Berlín, y en el que se hallarán representadas las ciudades alemanas. «Los miembros de los Ayuntamientos de las ciudades de Alemania, reunidos hoy

en Berlín, protestan contra todo aumento en los derechos sobre los víveres indispensables, y al propio tiempo recomiendan se concierten Tratados de comercio de larga duración».

Los artistas españoles. Madrid 12 (15-15) Telgrafían de Berlín que L. Pietsch, que es el primer crítico de Arte que existe en dicha capital, en un artículo sobre la Exposición de Bellas Artes de Berlín, elogia sobre todo dos cuadros de José Benlliure y Gil y de Sorolla y Bastida.

Dimisión del Sr. Canalejas. Madrid 12 (15-30) Se han confirmado las noticias relativas á la dimisión del Sr. Canalejas de la cartera de Agricultura, como consecuencia del *modus vivendi* convenido con el Nuncio de su Santidad en 6 de Abril último, del que no se dió conocimiento al Diputado por ese distrito.


Gréese que el Sr. Sagasta no resolverá la crisis hasta después de la jura del Rey.

Globo incendiado. Madrid 12 (19-15) Telegrafían de París que el globo brasileño «Severo» estalló en el aire á considerable altura viniendo á tierra la barchina en que iban el aeronauta Severo y su acompañante.

Ambos han muerto estrellados.

La crisis. Madrid 12 (20-15) A pesar de las gestiones que se han hecho en contrario, el Sr. Canalejas insiste en su dimisión del cargo de Ministro de Agricultura.

En este momento está reunido el Consejo de Ministros. Reina gran expectación.



SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL L. PUIG. Madrid 12 (10-45). Interior contado: 72 25. Id. An de memoria: 7 225. Exterior contado: 79 13. Amortizable: 92 65. Id. 5 por 100: 93 75. Aduanas: 00 00. Cuba, 1886: 100 50. Id. 1890: 00 00. Filipinas: 100 50. Banco de España: 484 00. Tabacos: 401 50. Francos: 37 35. Libras: 34 60.



### GACETA DE LA CORONA

CORONACIÓN. Reciclada por conocidos periodistas. Es la única completa. Más de 300 páginas de texto; 200 grabados. Retrato en colores de S. M. el Rey en traje de Capitán general; admirable portada á cuatro tintas y hermoso plano de Madrid en colores. EXTRAORDINARIOS REGALOS!! Con cada ejemplar, cinco preciosas tarjetas postales; billetes gratis de ferrocarril á Madrid desde cualquier punto de España; butacas á mitad de precio para los principales teatros; grandes descuentos en los mejores comercios, etc., etc. Precio de la GACETA, 2 pesetas. Los suscriptores de este periódico la recibirán por 1'50 enviando este cupón al Administrador de la GACETA, León 21, Madrid.

## Obsequio á los suscriptores

del HERALDO DE ALCOY. Tenemos el gusto de ofrecerles un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 centímetros, al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España, titulado Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español. Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey goda, hasta Alfonso XIII y D.ª Maria Cristina. Al pié de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de un gran signo ó autógrafo en sus documentos. Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés. De manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles. Son los retratos más exactos y perezcos que se han publicado sacados por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos del Estado. Basta fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás. EL CUADRO SINOPTICO tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y Tales son los datos históricos que con tiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienen inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen debido á lo agradable y distraído que le hacen los retratos. Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas. El gran cuadro y libro, pueden adquirirlo nuestros lectores por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos. A los señores suscriptores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas que deben mandar en libranza á esta Administración.



